

# COMPTE RENDU DE L'ASSEMBLEE GENERALE D'HORIZONS 19 du Dimanche 9 JUIN 2024 à 10h 15 salle de l'Horizac place de l'église 19260 TREIGNAC

<u>Etaient présents</u>: Anne-Marie Fadda, Alain Saderne, Bernadette Bourliataud, Raymond Bourlioux, Chantal et Jean François Amelot, Annick Yan, Daniel Lolive, , David Peyrat, Michel Peyrat. Excusés Régis Coudert, Christine Moutier, Christian Luneteau

## 1- Approbation du compte-rendu de l'assemblée de mai 2023;

Le compte rendu de l'assemblée générale de mai 2023 a été approuvé à l'unanimité

## 2- Rapport d'activité 2023;

Michel Peyrat a fait un résumé approuvé à l'unanimité.

# 3- Rapport financier 2023 du trésorier de l'association

Raymond Bourlioux a fait la présentation des états des comptes durant l'année 2023

Les produits d'exploitation s'élèvent à 25980€. Les subventions des associations solidaires s'élèvent à 11960€. Le montant des dons s'élève à 14020 Euros ; A ce montant il faut y soustraire les billets d'avion payés par Hélène et Michel Peyrat (2380€ pour 2 allers retour Paris Santa Cruz en février /mars et 2300€ pour 2 allers retour en novembre) Le total des dons est donc de 9340 €

Les charges d'exploitation se sont élevées 25074 €; La presque totalité des dépenses , à hauteur de 24300€ ont été utilisées pour le centre de formation . La rémunération de Lourdes Pantoja et de Wilson Sanchez intervient pour 11283€ , les frais de transport pour 5591€ ( dont 4680 de frais d'avion pris en charge par Michel Peyrat . les achats de matériels de frais d'équipement, l' entretien du centre pour 3816€ Les frais d'alimentation pour 1120€ . le reste a été utilisé pour les frais de deux micro projets dans deux communautés: Labramkichani et Molle Mayu

#### 4- La situation du centre de formation Rijch'ariy en Bolivie en 2023/2024:

#### 41 Les formations :

411 la formation à la gestion municipale commencée le 11 Février 2023 avec une centaine de paysans de 10 sub central s'est poursuivie avec différentes turpitudes liées à la crise politique au sommet de l'Etat Bolivien avec ses répercutions au niveau local. Les deux dernières formations se sont faites avec une cinquantaine puis une vingtaine de paysans . D'un commun accord il a été convenu que la formation se fera dorénavant lors des réunions mensuelles de

chaque subcentral. La prise de conscience sur le fonctionnement et les enjeux d'une élection municipale est laborieuse et demande de la persévérance 412 Les formations à la médecine traditionnelle et la reconnaissance de 14

paysans comme « médecins traditionnels »

Lourdes Pantoja chargée de la formation a pu mener à bien avec la collaboration étroite d'une ONG bolivienne PRODECO les différentes formations qui ont permis l'accréditation de 14 nouveaux "médecins" de médecine traditionnelle ;

#### 413 La couture et confection.

La formation en couture et confection en est à sa huitième année; elle a moins d'attrait que dans le passé. Cette année seuls 5 jeunes sont présents à la formation; Cela interroge sur l'avenir de cette formation qui pourrait devenir une formation à la fabrication de vêtements traditionnels avec des femmes paysannes.

**42** Clôture des 2 microprojets avec les communautés de Labramkichani et de Molle Mayu

Le micro projet de huit jardins potagers, financé par **Andes fertiles** dans une communauté (très pauvre) a été mené à son terme.

L'exécution du projet a été perturbé par l'obligation de certaines familles de migrer temporairement à San Cruz à cause de la sécheresse . Le micro projet a permis de certifier huit paysans qui ont suivi une formation horticole courte , environ une quarantaine d'heures, par le ministère de l'éducation alternative.

Le micro projet des 21 poulaillers financé par **Partages sans frontières** a été plutôt un succès; Une évaluation sur son impact sera faite par un étudiant en sociologie de l'université de Sucre. Le projet accompagné de formations techniques et humaines a permis aussi de certifier 20 paysans essentiellement des femmes.

43 L'exécution du microprojet médecine traditionnelle et du laboratoire de médecine traditionnelle financé par Partages sans frontières a été laborieuse et a demandé beaucoup d'énergie et de négociations pour finaliser le nouveau laboratoire de médecine traditionnelle qui doit encore recevoir l'accréditation du ministère de la santé et être mieux équipé. Les formations ont été assurées par Lourdes et l'ONG bolivienne PRODECO. La formation de niveau auxiliaire avec 500 heures est encore en cours.

Un film sur la médecine traditionnelle es en cours de montage et devrait être envoyé à Partage sans frontière en septembre

### 44 Deux microprojets financés et en exécution durant l'année 2024 :

- **441 Andes fertiles** finance un nouveau micro projet autour de la production de miel et de ses dérivés élaborés dans le nouveau laboratoire
- **442 Partages sans frontières** finance un projet de formation et de production avec séchoirs d'origan pour 24 familles

45 Les associations solidaires: le comité Amérique Latine du Jura, Partages Sans frontières et Andes Fertiles ont établi des liens directs avec le centre de formation . Des responsables de chaque association ont rendu visite à l'équipe du centre de formation en 2024. Dorénavant les financements ne transitent plus par Horizons19 ; l'argent est envoyé directement sur le compte géré par Victor Menchaca. A partir de cette année 2024 l'équipe qui a maintenant une comptable bénévole Carmen Guttieres rendra des comptes rendus des actions et de leur financement

#### 46 Les relations avec la mairie de Tarabuco

La mairie de Tarabuco est un partenaire incontournable du centre de formation.

- ✓ C'est la mairie qui au regard de la loi doit être propriétaire de l'infrastructure et en assumer l'entretien . Le transfert doit faire face à la bureaucratie et l'inertie du personnel de la mairie.
- ✓ La mairie devrait être un partenaire essentiel dans le cofinancement de projets productifs . La dernière expérience de 2 cofinancement a été plus que laborieuse et consommatrice d'énergie de la part de l'équipe du centre de formation .
- ✓ Tous les financements en faveur du monde paysan par les institutions d'état, selon la loi, transitent impérativement via la municipalité.

#### 47 Les relations avec le ministère de l'éducation alternative

Les relations sont correctes mais les demandes répétées de prise en charge de salaires de professionnelles bolivienes restent vaines (2 à ce jour) et les demandes répétées d'une direction bolivienne pour le centre sont enfermées dans les procédures du ministère qui demande la présence des 5 professionnels payés par le ministère pour avoir une direction bolivienne.

#### 48 L'organisation de l'équipe

**481** L'organigramme du centre de formation a été travaillé en équipe . Il y a maintenant un comité Rich'ariy, composé de 3 paysans de la directive du syndicat de Morado Kasa. Son président est Nicolas Quispe que nous avions emmené dans la visite d'un centre de formation au nord de la Bolivie. S'ajoute bien sûr les 2 membres de l'équipe opérationnelle.

A l'unanimité le comté a nommé un coordinateur qui représente le centre en la personne de Wilson Sanchez.

Dans l'organigramme sont maintenant identifiés 6 différents domaines avec chacun leur responsable: la médecine traditionnelle, les microprojets, les formations, l'administration, les relations avec les institutions nationale et internationales, l'éducation permanente.

### **482** Le renforcement de l'équipe

Durant l'année 2024 l'équipe se renforce et se renforcera avec une volontaire de la DCC une comptable, un étudiant en stage de 6 mois en sociologie, un étudiant en stage de 6 mois en communication

# 49 Les actions en perspective pour 2025/2026 (élaborations non finalisées et non financées)

# **491** Micro projet culturel

Un micro projet, "**Peinture murale et organisation d'un festival culturel"** a été présente à l'ONG traditions pour demain et aussi à l'ONG bolivienne SOLIDAR SUIZA sans résultats à ce jour.

- **492** Micro projet « **pour une pédagogie de paysans à paysans** » Wilson a finalisé l'écriture du micro projet qui permettrait d'inclure par intermittence 6 paysans dans l'équipe du centre de formation ; le micro projet va être présenté a des institutions de financement.
- **493** Un projet productif à long terme pour la mise eu œuvre de formations a l'agro écologie avec irrigation. Un projet va être élaboré avec la concertation des communautés intéressées
- **493** Projet de finalisation de l'ex hacienda et la formation à la gastronomie et hôtellerie . L'architecte Gabriela a finalisé les plans et le dossier . Ceux ci devront être présentés à la présidence de la république à travers la UPRE. Gabriela souhaite faire une consultation auprès des techniciens de l'institution. Il lui faut une lettre d'introduction du maire .
- **494** Micro projets de formation au concept du vivre bien et d'éducation à la citoyenneté; Horizons19 va rédiger un micro projet qui sera présenté à l'association Solidarité Bolivie dont le président est Patrice Bonnefoy qui est aussi le nouveau responsable des volontaires pour la Bolivie à la DCC.

# 50 Le retrait d'Horizons19 et le financement des frais de fonctionnement du centre (budget)

Le président de l'association souhaite le retrait de ses engagements solidaires (durant 12 ans) en raison de son âge.

## 501 retraits financiers pour des projets

Horizons 19 a permis que se mette en place un réseau d'associations qui ont montré leur solidarité et sont disposées à la continuer, dans la mesure où l'équipe du centre Rijch'ariy exécute les projets selon un dossier établi, fait les comptes rendus de l'action et rend des comptes sur l'usage de l'argent solidaire. Ce réseau peut s'étoffer. Un effort doit être accompli dans la perspective de contacter de nouveaux financeurs

**502 retrait administratif** En cette année 2024 un pas significatif va être franchi avec la prise en charge administrative des fonds versés directement au centre de formation.

**503** retrait par rapport au financement des charges de fonctionnement Le fonctionnement du centre est assuré par Horizons19 depuis 2012. Le budget n'est pas pris en charge par les associations solidaires. Le budget global annuel établi en équipe chaque fin d'année, est de l'ordre de 12000/14000 Euros. A peu prés la moitié est prise

en charge dans le cadre des micro projets réalisés qui prennent en charge les salaires des exécutants de l'équipe Rich'ariy. Il faut trouver une solution pour les années à venir

**504 retrait de l'accompagnement "intellectuel"**. Le retrait se fera progressivement sans vraiment couper les contacts avec Lourdes, Wilson et Ximena et quelques personnes clés en Bolivie

## 6) En France:

- **61 Une exposition photos sur la Corrèze** à Treignac a été réalisée et sera renouvelée cette année.
- **62 Une exposition de photos sur la Bolivie** à Treignac a été réalisée et sera renouvelée cette année.

L'assemblée générale de l'association s'est terminée à 13h par un repas convivial nourri des contributions de chacun.

#### Le bureau

Michel Peyrat Président

Raymond Bourlioux Trésorier

Anne Marie Fadda secrétaire